



Antrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Johannes Becher, Gülsere Demirel, Thomas Gehring, Eva Lettenbauer, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Gisela Sengl, Cemal Bozoğlu, Dr. Martin Runge, Toni Schuberl, Florian Siekmann, Ursula Sowa** und **Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

Entwicklung der Kindertagespflege in einem Fachgespräch evaluieren

Der Landtag wolle beschließen:

Der Ausschuss für Arbeit und Soziales, Jugend und Familie führt ein Fachgespräch zur Entwicklung der Kindertagespflege in Bayern durch.

Begründung:

Seit 2013 gibt es in Bayern für Kinder ab dem vollendeten ersten Lebensjahr den Rechtsanspruch auf einen Betreuungsplatz. Dementgegen steht der eklatante Mangel an Betreuungsplätzen und qualifizierten Fachkräften. Die Kindertagespflege sowie die Großtagespflege haben hier das Potenzial, dem Betreuungsengpass entgegenzuwirken. Bisher stockt der Ausbau allerdings: Im Zeitraum zwischen 2006 und 2018 sind bayernweit lediglich etwa 230 Tagesmütter und -väter hinzugekommen. Selbst dieses geringe Wachstum relativiert sich, schaut man auf die Quote der Tagesmütter und -väter pro 1.000 Kinder unter drei Jahren, die sich sogar von 9,5 auf 9,0 verringert hat. Das Fachgespräch soll das Potenzial der Kindertagespflege für die Verbesserung der Betreuungssituation in Bayern evaluieren und dabei vor allem auf die Bereiche Qualifizierung, Vergütung, Wertschätzung und Rahmenbedingungen seitens der Jugendhilfeeinrichtungen eingehen.